

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LA COMUNIÓN PASCUAL A LOS ENFERMOS E IMPEDIDOS.—Varios momentos de la procesión que con tan solemne motivo recorrió el domingo las calles de la popular parroquia de San Francisco.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO, N.º 43.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

No compre gramófono sin visitar la exposición de
Felipe Jiménez y Jiménez

Avenida de América (frente a la Estación).

Siempre grande existencias de las célebres marcas

Decca, La voz de su amo, Sonora-
Portafono, Solofono, Fono-Sport, etc

Ventas al contado y a plazos

MODAS
Margarita Fernández
Sevilla, 6.-Córdoba

Se están recibiendo modelos auténticos de sombrero de señora para la presente temporada, de las mejores firmas de París.

En esta casa, con cabinas independientes, hay establecido un Instituto de Belleza.

Especialidad en corte de cabello a las señoras, tintes ondulaciones de todas clases y tratamiento de belleza

GRAN TEATRO.-

Ideal Cinema

Función para hoy lunes 2 de Mayo de 1927.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo y Varietés.—La comedia en dos partes, Sueños alcohólicos.—Despedida del excéntrico Chaparrito.—Despedida de las deliciosas estrellas HERMANAS PINILLOS, las reinas de la frivolidad y la elegancia.

Precios: Butacas numeradas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0-75; Gradas, 0-30.

Continúa abierto en taquilla el abono a toda clase de entradas, para las próximas funciones de Opera.—Gran Compañía de la eminente «diva» de fama mundial MERCEDES GAPSIR.—Cuatro únicas funciones.—Debut el viernes 6 de Mayo.

Muy pronto, gran estreno cinematográfico, Monsieur Beaucaire, película en nueve partes, por el malogrado artista Rodolfo Valentino.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- Función para hoy lunes 2 de Abril de 1927

Compañía de Comedias PLÁ-IBÁÑEZ.—Primera actriz, Carlota Plá.

A las diez y cuarto de la noche.—Gran éxito de la farsa cómica en tres actos de Antonio Paso y Gonzalez del Toro, Suéltate el pelo, Rosario.

Butacas, 3 pesetas; Gradas, 0-40.

El sábado 7, debut de la Compañía de alta comedia de RICARDO PUGA, primera actriz Celia Ortiz, con el estreno de la grandiosa obra de don Jacinto Benavente El hijo de Polichinela.—Queda abierto el abono a nueve funciones en la contaduría del Teatro.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día de 2 Mayo.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre.	32'40
" " a la sombra	26'20
" " mínima	12'40
" " media	19'30

Oscilación.	13'80
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	7'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	744'60
Temperatura a la sombra	14'80
" de termómetro hmd.º	13'00
Tensión del vapor.	10'10
Humedad relativa.	80'00
Estado del cielo.	Cubierto
Dirección del viento	S. O
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	12'00



—¿Qué sombrero de paja más fino! ¿Dónde lo has comprado?

—Pues, en la sombrería del día, de Diego Ruiz. Fijate, es elegante, ligero y económico; uno de estos me dura toda la temporada, lo que tres de los otros.

Despacho calle María Cristina (junto a la imprenta Moderna).

—Ah... se me olvidaba, para gorras clásicas, Diego Ruiz.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

RELOJERÍA ROYAL ALFONSO, XIII 36

Extenso surtido en relojes de pared, despertadores y de bolsillo, de todas marcas, diversidad de formas de pulsera, medallas, pendientes, cubiertos y artículos de platería. Taller y venta: Junto al Circulo de la Amistad

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Se hace almoneda de varios muebles. Razón Rey Heredia 3, principal.

Compras y ventas

Muebles.—Comprará siempre los mejores y más económicos en el Almacén de Muebles de Rafael de la Vega, Espartería, 16 Córdoba.

Cal blanca, Merina Azahara. Especial para estucos y encalar habitaciones. De venta en Canalejas, 9, duplicado.

Mantecas Lorenzana de «La Mantquera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compite con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, Casa Pozo, Reloj, 1.

Se vende la casa número 108 de la calle San Fernando, antigua de la Feria, se entrega la llave al firmar la escritura. Razón Cea, número 16, de una a tres.

Vendo una casa y un solar por motivo de ausencia; la primera en el Realejo con 18 habitaciones, nueva construcción, rentando del 8 al 10 por 100, en 49 mil pesetas; el solar en la Fuensantilla con 160 metros cuadrados, pozo encañado y bastante edificación, en 3.500 pesetas. Razón Avenida de Canalejas, 8, principal izquierda.

Trasposos

Traspaso con existencia buen establecimiento de bebidas en la calle Realejo, 66. Tiene delante amplia plaza para poder instalar mesas café.—Para tratar con su dueño en la bodega de al lado, de 4 a 6.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante e orsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 29, Córdoba.

Caballero joven desea habitación en casa de familia con buenas referencias, para larga temporada.—Razón en esta Administración.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se confiecionan encargos especiales.

Rótulos de esmaite.—De la acreditada fábrica La Esmaimadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

De la edición anterior

En los andenes

Los ministros de Gobernación y Hacienda pasan por Córdoba

Para esperar el paso de los ministros que procedentes de Jerez se dirigían a la Corte concurren anoche a la estación central de los ferrocarriles el obispo de la Diócesis doctor don Adolfo Pérez Muñoz, el gobernador civil de la provincia don Carlos Palanca, gobernador militar don Leopoldo Sarabia, alcalde accidental don Luis Junquito, vicepresidente de la Diputación don Manuel Baquerizo, presidente de la Audiencia don Fernando Badía, fiscal de S. M. señor Muñoz-Cobo, delegado de Hacienda don Manuel Danvila, magistrados, jueces, concejales, diputados, representaciones de los cuerpos de la guarnición y de todos los centros oficiales y numeroso público.

A su hora entró en gujas el expreso, en el que viajaban los ministros, a los acordes de la Marcha Real, interpretada por la Banda municipal de música.

En dicho tren venían solamente los ministros de Gobernación señor Martínez Anido y de Hacienda señor Calvo Sotelo.

Al detenerse el convoy, los ministros que terminaban su cena en el coche restaurant, descendieron a los andenes saludando a las autoridades.

El señor Calvo Sotelo manifestó que el presidente del Consejo y los demás ministros se habían quedado en Sevilla, y regresarían escalonadamente a Madrid.

Agregó que probablemente el general Primo de Rivera volvería a Jerez para pasar unos días, y que el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte, vendría hoy a Córdoba en automóvil para reunirse en esta capital con su esposa y pasar el día visitando los monumentos y lugares típicos de la ciudad. El señor Ponte reanudará su viaje a Madrid en automóvil para llegar a la corte el lunes a las cinco de la tarde.

La mayoría de los ministros emprenderán el viaje de regreso mañana lunes.

El señor Martínez Anido saludó efusivamente a los gobernadores civil y militar y se interesó vivamente por los problemas de Córdoba.

Asimismo, el señor Calvo Sotelo preguntó por el estado de los campos, informándole el señor Palanca de que la pertinaz sequía originaria una mala cosecha de cereales. Se informó también de la marcha de la recaudación, que, a juzgar por los datos que le facilitaron las autoridades provinciales del ramo, es excelente.

Ratificaron los ministros el deseo del presidente de continuar la celebración de Consejos en provincias, como el celebrado el jueves en Sevilla, y se mostraron entusias-

maños del poderoso resurgimiento de la vecina ciudad, verdadero encanto de Andalucía.

El señor Martínez Anido, que profesa gran amor a Córdoba y a sus monumentos, habló en términos encomiásticos del carácter afable de sus moradores y de la facilidad de su gobierno, justificando así la frase feliz de que en Córdoba se entra llorando, y después cuesta esfuerzo salir de ella.

El ministro de Hacienda, que en su conversación aludió frecuentemente a la próspera situación del Tesoro, recordó los tiempos en que siendo director de Administración Local, laboraba sin descanso para dejar planeada la gran labor financiera que ahora desarrolla, diciendo que en esos días tenía un trabajo aún más intensivo que el que hoy desarrolla como ministro. Insinuó el gobernador civil que con sus reformas tributarias encontraría a caso, más rozamientos que cuando confeccionaba el Estatuto municipal, y el señor Sotelo contestóle jovialmente, diciendo que no eran rozamientos, sino verdaderos choques, de apariencia catastrófica, pero que estaba satisfechísimo, porque todo así se resolvía de un modo favorable y muy halagüeño para la Hacienda española.

En esto el jefe de estación pidió permiso a los ministros para que el tren reanudara su marcha, y concedido éste, los señores Martínez Anido y Sotelo, después de despedirse afectuosamente de las autoridades, ocuparon su departamento, continuando su viaje a Madrid.

En San Francisco

Bendición de una bandera

Ayer tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, celebróse la bendición de la bandera de la Cruzada Eucarística.

Al acto asistieron los alumnos de las Escuelas del Ave María y numerosos fieles.

La señorita Carmina Poole Ceballos actuó de madrina.

Bendijo la bandera el rector don Carlos Romero Berral. A continuación se dió a besar la enseña.

El señor Romero dirigió la palabra a los fieles, enalteciendo el acto que se celebraba.

Terminado el acto, se organizó la comitiva, integrada por los asistentes al acto y alumnos y banda de música del Ave María, dirigiéndose por las calles que ha de pasar en el día de hoy la procesión que sale de San Francisco.

Información de Bujalance

Bautismo.—El día 27 de los corrientes y en la parroquia de San Francisco, de esta ciudad, fué bautizado el niño dado a luz recientemente por la señora doña Juana Navarro López-Obrero, digna esposa de nuestro distinguido amigo el culto abogado de ésta, don Juan Díaz González.

Se le impuso al neófito el nombre de Juan, siendo padrinos la señora doña Paula González y don Antonio Jesús Navarro.

Nuestra cordial enhorabuena a los padres del nuevo cristiano.

Notas teatrales.—Según está anunciado, el domingo próximo, en nuestro Salón Moderno, se celebrará un gran concurso de canto «jondo», en el que tomarán parte el Niño de Santa Marina, Niño de Almadén y Niño de la Huerta, acompañados a la guitarra por el profesor Alfonso Alfaro.

Circo gallístico.—También están anunciadas para el domingo grandes riñas de gallos, con aficionados de Castro del Rio.

De viaje.—Han marchado a Sevilla los señores don Tomás González de Canales Castro, ingeniero de Minas de la Jefatura de esta provincia, y don Luis Castro Estrada, primer teniente de alcalde de este ilustre Ayuntamiento. Feliz viaje.

Muerte sentida.—Según noticias recibidas, hemos sabido que en las recientes operaciones efectuadas en territorios de Africa, ha muerto gloriosamente nuestro distinguido paisano y amigo, el joven alférez de Regulares don Fausto León Moreno.

Nuestro sentido pésame a la familia del finado.

Defunción.—Después de penosa enfermedad, ha dejado de existir don Juan Galian Pérez, licenciado en farmacia.

Nuestro más sentido pésame.

De viaje.—Há marchado a Lucena el rico propietario y teniente alcalde de este Ayuntamiento don José Navarro G. de Canales. Feliz viaje.—Corresponsal.



QUINDIMURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

Bálsamo Indio

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

El centenario de Góngora

Conferencias de don Andrés Ovejero

Mañana lunes, a las siete y media de la tarde, se verifica en el Instituto Nacional de segunda enseñanza la primera de las conferencias del ciclo organizado por la Real Academia de Córdoba, a cargo del sabio catedrático don Andrés Ovejero.

Bajo el tema general de «Góngora y la literatura hispanoamericana», los títulos de las seis conferencias son los siguientes:

I. Visión de España y visión de América en Góngora.

II. Valor del «Apologético» de Espinosa. Medrano en la polémica sobre el culteranismo. (Góngora en el Perú).

III. El gongorismo de Sor Juana Inés de la Cruz. (Góngora en México).

IV. Góngora en el periodo colonial de la poesía hispanoamericana. (Venezuela, Colombia, Ecuador). Formación gongorina del primer poeta argentino.

V. Rubén Darío y Góngora. La renovación de la lírica contemporánea.

VI. Góngora y Córdoba. Hacia la España mayor.

La personalidad del ilustre conferenciante señor Ovejero, tan conocido en los centros culturales de España, y también en Córdoba, donde estuvo recientemente con motivo del centenario del pintor Palomino, nos excusa su presentación al público cordobés.

La Real Academia cordobesa, que por apremios de tiempo no ha podido invitar particularmente a este interesante ciclo de conferencias, como tiene por costumbre, ruega por nuestro conducto a todas las personas amantes del saber y del esplendor de las letras cordobesas, que acudan a escuchar las conferencias de este sabio catedrático y gran orador, de las cuales tendrá lugar la primera mañana, lunes, a la hora dicha y lugar señalado.

**

En la sala de lectura de la Biblioteca Popular establecida en las Casas Consistoriales, en el salón de Juntas de la Comisión de Monumentos y el local de la Academia de Ciencias, se han colocado sendas fotografías artísticas de gran tamaño que reproducen exactamente el retrato de Góngora pintado por Velázquez, del Museo del Prado.

Otra fotografía idéntica, se ha puesto en la Escuela de Artes y Oficios, y todo ello con motivo del próximo centenario del mejor poeta cordobés.

**

Ante los alumnos del Bachillerato y los que componen las clases de enseñanza superior de las Escuelas Salesianas de la calle Mayor de San Lorenzo, disertó sobre Góngora el cronista de Córdoba don José María Rey Díaz, atentamente invitado por el Director y profesores de aquella casa.

Al concluir el acto, se distribuyeron entre los asistentes, que pasaban de doscientos, ejemplares del opúsculo que con destino a las escuelas ha editado el Ayuntamiento, con ánimo de glorificar la figura del excelso vate.

**

La Comisión de académicos que entiende en el homenaje al autor del Polifemo, está recibiendo ya trabajos de las primeras firmas de la intelectualidad española, hará el número extraordinario del Boletín de la Academia, que prepara. Los escritores Azorín, Artigas, Alonso Cortés y otros, han prestado gustosos su contribución a esta obra de justicia.

**

«Blanco y Negro» de esta semana, contiene en primer lugar de su texto, un brillante artículo ilustrado, en el que la docta pluma del cordobés Cristóbal de Castro trata sobre Góngora de mano maestra.

De Sociedad

Después de permanecer algunos días al lado de su hermana política la señora viuda de Barroso, que pasa temporada en su finca «Las Antas», marchó a Madrid la distinguida señora doña Luisa Saiz, esposa de don José Sánchez Guerra.

A Madrid marchó acompañado de su distinguida esposa doña Angela Conde y su encantadora hija, el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don Rafael Cruz Conde.

También marcharon a la corte el ex-senador del Reino don Rafael Conde Jiménez y su esposa doña Soledad Belmonte.

Regresó a Belalcázar el diputado provincial don José Cárdenas Gallardo.

Se encuentra en Córdoba el secretario del Ayuntamiento de Aguilar y culto abogado don José Atanasio Lacena.

Con feliz resultado ha sido operada por el oculista doctor don Rafael Jiménez Ruiz, la respetable señora doña Concepción Cabello Gutiérrez, madre política de don José Bejarano Rivas.

Marchó a Villanueva de Córdoba el ex-diputado provincial y rico hacendado don José Cámara.

En unión de su distinguida esposa doña Elisa Enriquez y de su hijo Miguelito, marchó a Zaragoza don Miguel Riobó Susbielas.

El viaje tiene por objeto el que su hijo reciba la primera Comunión en la capilla de Nuestra Señora del Pilar.

Se encuentra de temporada en su hermosa finca «Las Arcas» el presidente de la Cámara Oficial Agrícola don José Riobó Susbielas, acompañado de su distinguida familia.

Pan de gluten para diabéticos

Viena Capellanes.-Madrid

Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 ptas. en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Jiménez, Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Clacmuntr, alle Sevilla.

DEL MOMENTO

EL MES DE MARÍA

Venid y vamos todos
con flores a porfia
con flores a María
que Madre nuestra es.

Piadosa alabanza que el paso de los siglos no ha borrado de la memoria de los hijos de María en el florido Mayo, que es el mes consagrado a la augusta Madre de Dios.

Tierna plegaria que los cristianos de todas las generaciones elevan al trono celestial de la Reina de los ángeles.

Rosa mística, la más pura de todas las rosas, la que encierra los más delicados perfumes.

Rosa privilegiada por Dios y elegida por el Espíritu Santo, de entre las que forman el celestial jardín, para que en su seno llevase al Divino Cuerpo de Christo-Redentor.

Cuando llega el Mes de María la cristiandad rinde fervoroso culto a la Reina de cielo y tierra, y no hay templo en donde dejen de celebrarse los anuales cultos con relativa solemnidad.

Mes consagrado a María en una población Mariana, como Córdoba, es sinónimo de lo que en sí son los actos que se celebran durante el mes de Mayo.

En nuestra ya lejana niñez recordamos con satisfacción de nuestra alma cristiana, los cultos del Mes de María que se celebraban en el espacioso templo de San Pablo, que fué de religiosos dominicos.

Mientras vivió el Padre Córdoba, único superviviente religioso que aún quedaba después de la exlaustración de la Orden de predicadores, ni un solo año dejaron de celebrarse los cultos del Mes de María, dedicados a la Virgen del Rosario.

Murió el P. Córdoba durante el Pontificado del obispo don Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros, más tarde cardinal arzobispo de Valencia, y los restos del P. Córdoba recibieron sepultura en la capilla de Nuestra Señora del Rosario, cumpliéndose así la última voluntad del piadoso sacerdote, que durante más de cincuenta años había dirigido los cultos del Mes de María en la iglesia de San Pablo, los más solemnes de los celebrados en Córdoba hace ya medio siglo.

Nació después la Asociación de Hijas de María, corporación piadosa, integrada por señoritas pertenecientes a las clases más distinguidas de la población, y los cultos del Mes de María, celebrados primeramente en la iglesia del convento de Santa Ana, no han faltado en Córdoba ni un solo día.

Al contrario: el piadoso mes de las flores se celebra en todas las iglesias de la diócesis con solemnidad extraordinaria, como corresponde a la augusta Madre de Dios, que es Madre de cuantos llevan el Cristianismo en el corazón.

Así se ordena por el dignísimo prelado que rige los destinos de la Iglesia cordobesa, y así se cumple por los fieles y por el clero diocesano.

Mariano Martínez Alguacil.

30 abril 1927.

Frescos, estambres, muselinas y driles de
trajes en EL METRO surtido nuevo.

Desde Ecija

Conferencia.—Como oportunamente se dijo en la crónica anterior, días pasados se celebró en la Casa del Pueblo la anunciada conferencia que dió don Manuel Cordero, representante de la Unión general de trabajadores, sobre el tema «Los Comités paritarios y la organización obrera».

El estrado estuvo ocupado por directivos de la Casa del Pueblo y don Esteban Portela, como delegado de la autoridad.

El local se encontraba totalmente ocupado de público, siendo su mayoría gente trabajadora.

El señor Cordero, a la terminación de su disertación, fué muy aplaudido y felicitado.

Reformas urbanas.—Próximamente se comenzarán las obras para efectuar el ensanche del puente que existe sobre el Genil.

—Ya ha quedado terminada la pavimentación de la plaza Santa María, con cemento blindado, cuya mejora ha sido muy elogiada por propios y extraños, como asimismo al alcalde don Luis de Saavedra por las mejoras que está llevando a cabo en la población.

Don Emilio Vellando.—Con motivo de la próxima celebración de la «Fiesta de los zagales», durante los días 1, 2 y 3 de Mayo, se espera en ésta la llegada del director general de Agricultura don Emilio Vellando, en cuyo honor se celebrarán varios actos.—*Corresponsal.*

29.4.1927.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 30 de Abril de 1927.—
Semana del 1 al 7 de Mayo

Reses mayores: Don Casiano Rojas, 8 a 3.74 pesetas; don José Polo, 7 a 3.74; don Pedro Cadenas, 4 a 3.74; señora viuda de Guerra, 1 a 3.74; don Miguel Cañas, 1 a 3.74; don Rafael Enríquez, 6 a 3.74; don José Luque, 3 a 3.75; don Rafael Enríquez, 4 a 3.75; don Juan José Castro, 2 a 3.76; don Francisco Zafra, 4 a 3.76; don Antonio Miranda, 2 a 3.76; don Francisco Martínez, resto a 3.76.

Menores: Don Pedro Cadenas, 6 a 2.70 pesetas; señora viuda de Guerra, 8 a 2.70; don Enrique Salinas, 4 a 2.70; don Esteban Díaz, 30 a 2.70.

Borregos: Don Agustín Redondo, 50 a 3.25 pesetas; don Francisco Amián, 20 a 3.25; don Francisco Martínez, resto a 3.25.

Los precios libres para el entrador, son: De 3.49 a 3.51 pesetas, para el ganado vacuno; a 2.45, para lanar y cabrio, y a 3, para borregos.

Precios de cotización del 2 de Mayo hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a pesetas 4 kilo; idem sin hueso, a 5.54; ternera con hueso, a 4.60; idem sin hueso, a 6.34; macho, a 3.20; borrego, a 3.80.

Se vende un camión Fiat

marca 18 B/L/ de 35 H. P., carga de tres y media a cuatro toneladas, seminuevo y se ofrece a prueba. Razón: porteria del Circulo Conservador.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 2.—Lunes. Santos Atanasio, ob. y dr.; Félix, diácono, y Vindemial, ob.

Santorial y cultos de mañana

Día 3.—Martes. Santos Alejandro, p. y mr.; Junexal, ob.

Festividad del día.—Después que el invicto Emperador Constantino tuvo la inefable dicha de ver en el Cielo la brillante Cruz con la inscripción que decía: «Con esta señal vencerás», se inflamó tanto su devoción al sacrosanto signo de nuestra redención, que puso el mayor cuidado en que fuese conocido y venerado en todo el imperio. Inspirada por el Cielo, visitó Santa Elena, su madre, todo el territorio, consagrado con la vida, pasión y muerte de Jesucristo, y practicó, no obstante los achaques consiguientes a los ochenta años de su edad, activas diligencias para adquirir el precioso madero en que fué redimido el linaje humano.

Verificada una gran excavación en el paraje donde se creía estar enterrado, encontráronse tres cruces; pero como el título que puso Pilato sobre la del Salvador estaba separado de ellas, sólo pudo conocerse la de Jesús por los repetidos prodigios que a su contacto se realizaron, uno de los cuales fué la curación instantánea de una mujer enferma desahuciada de los médicos, y otro la resurrección de un muerto. Santa Elena mando edificar allí mismo un suntuoso templo, donde dejó una parte de la Cruz, remitiendo a su hijo Constantino otra con los clavos y título, que hoy se veneran en Roma en la iglesia llamada de Santa Cruz, en Jerusalén. En España es muy antigua la fiesta de la invención de la Santa Cruz y trascendió al pueblo en forma de «Cruces de Mayo».

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia de San Pedro Alcántara, costeado este día por don Juan Alvear y señora, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esciavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, martes 3, a Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

Si es Vd.

Abogado, Agricultor, Comerciante, Industrial, Empleado.

Propietario o Negociante, y quiere vivir al tanto del movimiento progresivo de su época, suscribese a la **GUIA GENERAL ILUSTRADA DE CORDOBA Y SU PROVINCIA**, y le proporcionará el medio de conseguir el mejoramiento de su posición o desarrollo de sus negocios.

30 céntimos cuaderno en la imprenta «La Verdad», Librería, 24, Córdoba.

Zapatería Sapena

Calzados de ocasión. Precios muy económicos.
Conde Gádenas, 26

Noticias locales

«El Figaro Cordobés» instala una Cruz de Mayo

El próximo día 3 de mayo en el domicilio de la sociedad coral y musical «El Figaro Cordobés», se celebrará la exposición de artística Cruz de Mayo.

El cincuenta por ciento del beneficio que se obtenga tanto por concepto de donativos o premio, se destinará al pago de una comida a los pobres del barrio de San Andrés.

Esta comida se celebrará en la Cocina Económica y Comedor de Caridad.

Es digna de encomio la conducta observada por la simpática agrupación «El Figaro Cordobés» y no hemos de regatear nuestro aplauso por su desinteresada gestión en pro de los pobres del barrio de San Andrés.

Consultorio Comercial

Apamor

El número del «Consultorio Comercial Apamor», correspondiente a la semana actual, publica un interesante artículo de A. Hospital Petit, que se titula «La presentación de vencedor».

Inaugura dicho semanario una página literaria, cuyo sumario es así: La pasión de los libros, Cinematografía, Deportivas, Curiosidades, Aviones con restaurant, Lourdes.

Defunción

Tras larga y penosa enfermedad ha subido al cielo el niño de catorce meses de edad Luis Sánchez Tellado, hijo de don Luis Sánchez.

Nos asociamos al dolor de sus padres.

Una boda

En la iglesia parroquial de San Francisco y ante el cura párroco de la misma se celebró el día 28 el enlace matrimonial de la bellísima y encantadora señorita Matilde Peláez, con el probo empleado don Francisco Muñoz, siendo apadrinados por el abogado don Francisco Orencio Muñoz y la bellísima señorita Carmen Peláez. Terminada la ceremonia religiosa los numerosos invitados pasaron a casa de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados. Entre los invitados podemos recordar a las bellas señoritas Dorotea y Zoila Muñoz, Magdalena Peláez, Antonia e Isabel López, Rafaela, Elena y Guadalupe Díaz, Carmen y Rosario Ruiz, Lola Viana y Experta Castilla.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos una eterna luna de miel, marcharon con dirección a Sevilla.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinatas de guerra los soldados cordobeses Rafael León Flores y Dionisio Noguerras Trucías, pertenecientes a la compañía expedicionaria del regimiento de Cádiz número 67, de guarnición en Ainyir (Ceuta).

La **Farmacia de La Lindo** se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm 26. (frente a La Mutual Latina).

Arturo de las Heras y Zancudo

Procurador de los Tribunales

Asuntos judiciales y cobro de créditos ante los Juzgados del partido de Fuente-Obejana (Córdoba).

Información telefónica

Nuestras columnas que operan en Africa han proseguido con éxito el avance

Parte oficial de Marruecos: el enemigo ha opuesto escasa resistencia al avance de nuestras fuerzas.-Interesantes manifestaciones del general Primo de Rivera en Sevilla.-La estancia de los ministros en Jerez.-La segunda corrida de feria en Jerez.-El ministro de Trabajo llegará el lunes a Madrid.-Regresan los ministros de la Gobernación y de Hacienda.-Llega a Madrid el aparato Junker "Sevilla" que hace el recorrido Sevilla-Lisboa-Madrid.-El Duque de Tetuán es muy felicitado por su ascenso.-Firma de Fomento.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Firma de Fomento

Entre los decretos firmados por el Rey, figuran los siguientes:

Otorgando a don Alvaro Caro, conde de Torrubia, como presidente del Comité constituido, la ejecución de una carretera pista moderna que una Madrid de un modo directo con la frontera de Francia, pasando por Irán.

Nombrando inspector general del Cuerpo de Minas a don Antonio María Lazos.

Disponiendo sea necesario el certificado fitopatológico y de calidad para toda exportación de plantas vivas o parte de ellas, plantones, ramas, sarmientos, raíces, hojas, semillas y frutos con o sin cáscara, incluyéndose también el azafrán y el pimiento molido.

Real decreto organizando en cada una de las cincuenta secciones agronómicas un servicio informativo de producciones agrícolas, el cual será desempeñado por personal afecto a cada sección.

Real decreto-ley modificando las leyes de ferrocarriles secundarios y estratégicos de 1906 y 1912, la de ferrocarriles complementarios de 28 de diciembre de 1912 y las leyes especiales que se han venido aplicando para la construcción de ferrocarriles.

El Real decreto sobre encendedores automáticos

Se ha firmado un decreto que modifica el régimen vigente para los encendedores, los cuales dejan de ser artículo prohibido, autorizándose su importación y venta libre mediante un impuesto, que será de cinco, diez y veinte pesetas, o de tres, seis y doce, según la clase de metal, y que la importación sea hecha por los particulares o por la Compañía Arrendataria del monopolio.

La fabricación nacional seguirá monopolizada y sujeta a la tarifa reducida.

Se dictan reglas especiales para la importación, distinguiendo según quien verifique ésta, para dar mayores facilidades en el caso de que el importador sea un particular que solo posea uno o dos encendedores de su propio uso.

El nuevo gobernador civil de Madrid

Parece seguro que hasta el día 6 de mayo no se conozca el nombre del nuevo gobernador civil de Madrid.

Se indica para este cargo al general Milans del Bosch, actual gobernador civil de Barcelona, o a don César Villarín, gobernador civil de Bilbao.

Disposiciones de la "Gaceta,"

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden señalando el recargo que durante el mes de mayo han de aplicarse a los derechos arancelarios que se hagan efectivos en plata o papel moneda y que será de 190'40 por 100.

Por otra disposición se cede gratuitamente desde 1.º de mayo a 1.º de agosto el palacio de la Exposición del Retiro al presidente de la comisión organizadora para instalar la Exposición de industriales de lujo de Francia.

"El diario oficial del ministerio de la Guerra"

Este periódico publica una disposición declarando aptos para el ascenso a 24 capitanes y 30 tenientes de distintas Armas y Cuerpos.

Causan baja en el Ejército por desaparición, el teniente del Tercio don Vicente Porrás y el capitán don Pedro Cabezado.

Pasa a la reserva, a petición propia, el coronel don Cesar Muro de Saro.

Parte oficial de Marruecos

En la dirección de Marruecos y Colonias se facilitó el siguiente parte oficial:

«El general encargado de la Alta Comisaría comunica desde Tetuán que hoy ha continuado el avance en las regiones occidental y oriental.

En la oriental las columnas Mola y Pozas ocupó la posición de Yebel Igursa, llenándose todos los objetivos.

En la región occidental prosiguió el avance por las columnas de los coroneles Balmes, Castellón y Gamiz, ocupando la primera Ain Anxira y Jermi y las dos restantes los poblados de Sidi Bugue y Yebel Naisera, con escasa resistencia.»

Forasteros. La Mezquita, La Sierra, el Circolo y EL METRO son indispensable visitar

La gratitud del Rey de Suecia

El ministro de Suecia en Madrid ha recibido un telegrama del Rey en el que expresa la satisfacción que le produjo la calurosa acogida que le dispensó la prensa y las manifestaciones de simpatía de que le hizo objeto el pueblo español.

Llegada del aparato Junker "Sevilla"

A las seis y treinta llegó al aeródromo de Getafe el aparato Junker trimotor «Sevilla», que ha inaugurado la línea Sevilla-Lisboa-Madrid.

El aparato venía pilotado por el aviador español don José Ansaldo, y entre los pasajeros figuraba un periodista de Lisboa, que era portador de unos mensajes de salutación del presidente Carmona para el Rey de España y para el jefe del Gobierno.

El aparato salió a las tres y treinta de Lisboa, llegando a Madrid a las seis y treinta, efectuando antes de aterrizar varias evoluciones sobre la ciudad.

Recibieron a los tripulantes los oficiales de aviación de Getafe y numeroso público.

Los estudiantes católicos belgas a su país

Hoy han salido para su país los estudiantes católicos belgas que vinieron para hacer entrega al Rey, con motivo de sus bodas de plata, de un mensaje de salutación de la Universidad de Lovaina.

Una sentencia del Supremo

El Supremo ha hecho pública la sentencia dictada contra el administrador el «Adelanto de Salamanca», señor Núñez Alegría, en el recurso interpuesto por dicho señor, contra la sentencia de aquella audiencia, por delito de asesinato frustrado en la persona del exdiputado señor Martín Veloz.

El Supremo entiende que no hubo asesinato frustrado, ni siquiera homicidio frustrado y si disparo de arma de fuego con lesiones graves, por lo que se estima la atenuante prevista en el artículo 431 del Código Penal y se le condena a la pena de cuatro años de prisión correccional.

El procesado tiene casi extinguida la pena por el abono del tiempo que estuvo privado de libertad.

El regreso del ministro del Trabajo

El lunes próximo llegará a Madrid, procedente de Milán y París, el ministro del Trabajo, señor Aunós.

De provincias

SEVILLA

El duque de Tetuán es muy felicitado

Sevilla 30.—Los periodistas felicitaron al ministro de la Guerra por su ascenso, y dijo que le satisfacía mucho que el decreto se hubiera firmado en Sevilla, ciudad a la que profesa mucho cariño.

Manifestaciones del presidente.—La cuestión de Tánger.—Asuntos de Africa.—Consejos de ministros en provincias

Sevilla 30.—Los periodistas, hablando con el marqués de Estella, le pidieron autorización para copiar un telegrama que acababa de leer el presidente, recibido del Alto comisario.

El marqués de Estella contestó:

—Las noticias que envía son satisfactorias, pero el telegrama no puede copiarse de ninguna manera. Trae ciertas indicaciones que no conviene darlas a la publicidad.

—¿Y de Tánger, señor Presidente, han tratado ustedes en el Consejo?

También de allí son las noticias satisfactorias, pero no hemos tratado de ello.

Antes de salir el presidente para Jerez habló de nuevo con los periodistas, a los que dijo:

—Continuamos el ciclo de conferencias por provincias, a que aludieron los telegramas del pasado verano, refiriéndose a los Consejos celebrados en San Sebastián y Barcelona.

—Ahora ha sido aquí. Continuaremos después celebrando otros en Coruña, Valencia, Santander, etcétera.

—Observo con satisfacción el resurgimiento de Sevilla y debo manifestar que ahora cuando yo regrese a Madrid no saldré ni en Mayo ni en Junio.

Ha sido muy conveniente la venida de Sanjurjo, que, como ustedes saben, llegó ayer de Marruecos llamado por el Rey.

Nos ha informado con todo detalle de la marcha de las operaciones y de la política general del protectorado.

Las operaciones ya comenzadas en Marruecos contra los últimos rescoldos de la rebeldía constituyen el verdadero valor de las operaciones y son una promesa de que en esa zona no se soñará más con rebeldías.

Otra nota interesante y simpática de estos días ha sido la inauguración de la línea aérea Sevilla-Lisboa-Madrid, celebrada ayer. El aparato llevaba un saludo del Monarca para el presidente de la República, otro mío para el general Carmona y otro del alcalde de Sevilla para el de Lisboa.

Por último, el marqués de Estella entregó a los periodistas una cuartilla para su copia. Dicha cuartilla es un telegrama que se dirige a Briand, ministro de Negocios extranjeros de Francia,

Dice en ella que por la prensa ha sabido que estos días se cumplen veinticinco años del ejercicio en la política del ministro francés, y en tan señalada fecha recuerda los momentos difíciles para la humanidad en que fué Briand camino para la paz, defendiendo la equidad y la justicia.

Le felicita en nombre del Gobierno que preside y en el suyo propio.

Entrega de un título de hijo adoptivo

Sevilla 30.—A las dos y media de la tarde se verificó en el Ayuntamiento la entrega del título de hijo adoptivo a favor del conde de Guadalhorce, ministro de Fomento.

Con este motivo se cruzaron discursos encomiásticos.

La escuadrilla de sexquiplanos

Sevilla 30.—Mañana a primera hora saldrá para Madrid la escuadrilla de sexquiplanos que manda el capitán Esteban.

Los ministros de la Gobernación y Hacienda salen para Madrid

Sevilla 30.—En el expreso salieron para Madrid los ministros de la Gobernación y Hacienda, siendo despedidos por las autoridades y numeroso público.

El regreso del presidente

Sevilla 30.—El general Primo de Rivera acompañará a los Reyes en su viaje a Cádiz, a donde van para asistir a la inauguración del Congreso de Ciencias.

El presidente permanecerá todavía en Jerez unos días antes de regresar a Madrid.

CADIZ

Se obsequia a los ministros con un banquete

Jerez 30.—En los claustros de Santo Domingo las autoridades obsequiaron a los ministros con un banquete de trescientos cubiertos.

A los postres, el alcalde pronunció un discurso agradeciendo la visita del Gobierno.

El marqués de Estella contestó agradeciendo el homenaje y el recibimiento que se les había tributado.

El señor Callejo en el Instituto

Jerez 30.—A las tres y media de la tarde llegó al Instituto el ministro de Instrucción Pública, siendo recibido por el director, catedráticos y alumnos, que le ovacionaron.

Seguidamente se verificó la recepción, que resultó brillantísima.

La feria de Jerez

La segunda corrida

Jerez 30.—Con un gran lleno y con asistencia de los ministros se celebra la segunda corrida de feria.

PRIMERO.—De rejones. Es de la ganadería de Albaladi. Simao da Veiga hace varias piruetas con su jaca y después elava dos rejones superiores. Es ovacionado. Perlé hace una faena sosa y antes de entrar a matar se muere el toro.

SEGUNDO.—Este bicho sale embolado y Veiga torea colosalmente con su jaca, haciendo arriesgadas suertes. Coloca varios rejones, siendo ovacionado. Perlé hace una faena artística y deja un pinchazo y una estocada tendida. (Palmas.)

Lidia ordinaria

Se lidian seis toros de Urquijo para Marcial, Niño de la Palma y Rayito.

PRIMERO.—Marcial torea muy bien por verónicas, siendo aplaudido.

Muletea después por la cara, dejando un pinchazo. Prosigue con pases de tirón y deja media atravesada y descabella. (Palmas y siseos.)

SEGUNDO.—Niño de la Palma da cuatro verónicas buenas y después se luce en los quites en unión de sus colegas.

Coge los palos y coloca un par de frente. Duarte coloca otro y al cerrar Rafaelillo cae ante la cara del bicho, saliendo cogido y pasando a la enfermería, en donde le curaron de contusiones y erosiones en la región inguinal derecha. Pronóstico reservado.

El Niño hace una faena con el pase de la firma y otros naturales y arrodillados. Deja la muleta en el suelo mientras se limpia el sudor y escucha palmas.

Tres pinchazos y cinco descabellos componen el tercio final. (Pitos.)

TERCERO.—Rayito da varias verónicas buenas y después se luce en los quites.

Con la muleta hace una faena cerca y tranquila y entrando bien deja una estocada corta, perpendicular, que mata. (Palmas.)

CUARTO.—Marcial Lalanda torea bien por verónicas.

Los espadas se lucen en los quites, especialmente Marcial, que está enorme.

Muletea con pases por la cara y deja media estocada atravesada, un pinchazo y un descabello. (Silencio.)

QUINTO.—El Niño de la Palma da varias verónicas muy movidas.

En los quites se destaca Marcial, que intercala un bonito repertorio.

El Niño coge de nuevo las banderillas y cuelga un par al cambio. Después deja otro al cuarteo, superior, y cierra con otro inmejorable. (Gran ovación.)

Brinda desde el centro de la plaza, hace una faena artística, para un pinchazo bueno y una estocada en lo alto. Descabella y hay ovación.

SEXTO.—Rayito capotea de modo escalofriante, ciñéndose una enormidad en el remate.

En los quites se lucen los espadas, porque el toro es bravo, y Rayito, después de brindar desde el centro de la plaza, hace una faena valiente y deja dos pinchazos bien señalados y media buena. Descabella. (Ovación.)

Del extranjero

La caída del aviador Barros

Londres 30.—Se tienen noticias de que la caída al mar del aviador Barros fué motivada por la rotura de la hélice del aparato, de cuyo accidente se salvaron los tripulantes del hidro milagrosamente.

El vapor argentino «Angelus» recogió a los aviadores, como ya se ha dicho, y remolcó al avión hasta Fernando Noronha.

Informaciones de la noche

RETABLILLO

El teatro, la mujer y la moda

Fina, ingeniosa, interesante, es la cuestión que, el Maestro Benavente, atento siempre al sistole literario del momento, ha planteado en torno a la actualidad teatral. El autor de «Señora ama» se pregunta a sí mismo si las formas sintéticas y mínimas de la moda presente pudieran neutralizar, o al menos debilitar sensiblemente el sentimiento de la emoción dramática.

Benavente, discreto y galante como un abate de hace tres siglos, soslaya la respuesta, con maravillosa precaución. Y Lozaya glosa los párrafos del Maestro sin establecer una norma definitiva; pero, eso sí, con toda la agresiva sinceridad a que nos tiene acostumbrados. Porque, realmente, enristrar contra la moda femenina, no deja de ser un deporte impopular y casi peligroso. Por mucha serenidad que acompañe a una solución en cualquier sentido, el pudor y la estética, han de quedar, por fuerza desvinculados y maltrechos.

El caso es el siguiente; imaginemos que en el instante cumbre del desenlace de un drama, cuando la curiosidad y la emoción invaden nuestras zonas cerebrales y nos hallamos en plena sugestión artística, imaginemos, repito, que la actriz rapada el colorido y espléndidamente escotada, cruza una pierna sobre la otra y nos brinda la singular tentación de una gallarda pantorrilla, avalada por la sedeña presea de una liga malva.

Perfectamente. Estamos en el momento dramático en que el marido debe perdonarle una ofensa máxima. «¡Perdón, Enrique, perdón!», clama. Invoca a sus hijos; se arrastra para implorar mejor; besa la mano del esposo. El público asiste al artificio patético de la escena. Sí; el perdón es simpático; el arrepentimiento sincero. El espíritu popular, más dado a la piedad que a la venganza, se pone resueltamente del lado de la actriz. Allí no hay mujer ni hombre: el sexo —supongo a la actriz joven y bella— no asoma por parte alguna el gallardete del deseo capital. Todo es emoción; sincera, verdadera emoción.

Pero, cata, que un movimiento brusco, una pierna cruzada, una genuflexión, dejan entrever encantadoras intimidades de la actriz. Cualquier cosa; la liga malva; el surco anatómico del seno; el sedeño tapiz de las axilas... ¡Ah! En ese momento desaparecen la actriz, la colisión dramática, la emoción de la farsa, en ese instante naufraga el aspecto cerebral—que es el artístico—del conflicto, para dar paso a la mujer, polarizada ahora en el centro de gravedad fundamental, que es el sexo. Entonces, sobre nuestra dignidad, a pesar de nuestra serenidad, aparecen las características temperamentales del instinto de la especie, y entra en juego los frenéticos postulados de la masculinidad. La temperatura literaria desciende considerablemente, mientras la temperatura animal sube hasta la indica-

ción termométrica de «Senegal». A partir de ese momento, el elemento artístico es algo secundario, apendicular, adjetivo. El sentido erótico afixia toda disciplina elevado; todo sentimiento de orden superior. El hombre, esclavo de sus imperativos, derrota, en toda línea, a su propio espíritu.

* *

Meditemos, meditemos. Nosotros no podemos despojarnos, siquiera sea transitoriamente de nuestra masculinidad. No podemos prescindir, sin grave transgresión de nuestras capacidades fundamentales. Quiero, con esto, dejar bien sentado el concepto de nuestra irresponsabilidad. Entonces, ¿quién delinque? ¿La mujer? ¿La moda?

No. En esta reyerta no hay delincuente. Existe, sí, delito; pero el ente generador no aparece por parte alguna. Nuestra organización animal ha concedido al sexo sus máximas y más categóricas prerrogativas. El amor físico—creo, con Zamacois, que el amor es así—es nuestra razón y nuestra finalidad. Y mediata o inmediatamente, todos los amores, como tímidos afluentes, desembocan en el gran río del amor sexual. Pues bien, ¿qué de particular tiene que nuestro instinto, que es lo más rebelde, lo más sincero, lo más liberal de nuestro yo, reclame su hegemonía y escale las torres de la emoción, con detrimento de otras emociones más artificiosas, y por ello, menos humanas?

¿Delinque, entonces, la mujer? ¿Es ella responsable, en sí, de nuestra desviación espiritual de la farsa? Asusta el pensar que alguien pueda enjuiciar de tal guisa. La existencia de determinados órganos anatómicos, no puede constituir materia delictiva. La exhibición de una pierna, clásicamente delineada; de un robusto hemisferio pectoral; de un talle esbelto y anforino, como vaso etrusco, jamás puede provocar—salvo en casos patológicos de reversión—el menor vituperio. La «Venus de la Espuma», Antígona, la Venus de Citerea, las Gracias, andan gloriosamente desnudas por esas Mitologías, por esos Tizianos, por esos Buonarottis. En las galerías vaticanas, por otra parte, no se desdeña la bella compañía de mármoles clásicos, con recias y opulentas matronas gallardamente destocadas de la clámida. La austeridad moral, además, condena mucho más una postura inquietante, un semidesnudo, un brazalete, una liga, que una total exhibición femenina sin aliños, sin medias, sin zapatos, sin *maquillage*.

Entonces—dirán ustedes—la moda es lo protervo. Aquella falda corta tuvo la culpa de que iniciásemos una retirada hacia la mujer con notable detrimento del sentido trágico de la escena. Un escote mínimo—pensarán—fué la causa de que nuestra atención se filtrara por la abertura angular del blusón. Y aquella manga, nefanda y corta, hizo claudicar nuestros mejores propósitos.

¡Ah, la moda; esta moda occidental, coquetona y perversa!

Puede, lector, que aciertes. Pero mira, estamos en pleno siglo XX. Falda corta. Escote. Cabeza pelona. Abdullas. Tennis. Volante. Pues bien; vistamos de miriñaque y redecilla—o simplemente con falda hasta el tobillo, moño alto y garganta severamente tapada—a la «Imperia» de «La noche del Sábado», o a «Maria Victoria» o a la «Marissa», de Bernstein, o a la «Rosa Maria» quinteriana. Y en ese plan, cortemos el pelo a las heroínas de Galdós, y pongámoles un egipcio en los labios, o ensañemos el charleston a las burguesitas de Sardou, de Tamayo, o a las honestas castellanas de Moreto y de Lope. ¿Estamos? ¿Qué sucederá?

No. No hagamos responsables a los modistos. Es muy cómodo pensar que un decímetro de seda—de más o de menos—pueda establecer una regla de conducta. La moda es algo adjetivo y esencialmente episódico. Antes eran el tobillo o la garganta, lo que nos hacía pensar en una posibilidad o en una mútua beligerancia. Hoy necesitamos más. Eso es todo. Pero la emoción erótica, el amor, ese no ha cambiado. Ese no perdona ocasión de manifestarse en toda su pujanza.

* *

Estimo que el problema es prácticamente insoluble. El espectador del teatro y de la vida no pueden cercenar su condición sexual. Asistirá, estéticamente emocionado, al espectáculo de la Belleza artificial. Pero cuando por un azar cualquiera, el Amor, el sexo, asomen su mascarilla traviesa por un lateral o por aquel forillo, entonces la yegua de la Ilusión galopará magnífica, piafante, sueltas las crines y sin dársele un ardite todas las preceptivas, todas las pragmáticas, todas las literaturas.

Antonio de la Rosa.

(Escrito expresamente para LA VOZ.)

GOBIERNO CIVIL

Despacho telegráfico sobre la situación de Marruecos

En el Gobierno civil se ha recibido un despacho telegráfico de la Dirección de Colonias y Marruecos, cuyo texto es el que sigue:

«Para que se sirva ordenar se publique en la «Hoja Oficial» le comunico lo que sigue: Noticias oficiales Marruecos parte guerra de hoy: En zona occidental columnas continuaron en puntos alcanzados ayer, desarrollando labor política para obtener fruto avance efectuado, que ha dado ya por resultado presentación jefes y fracciones Yercud Buyaria, Modarsa y Aviat, y de los poblados Maixera, Ain Hedid y Rander. Fuerzas jarca Beniurriaguel se han establecido en la Hafa de Bab Aixa.

En región oriental columna Pozas ha llegado a Agba Daa y la de Mola al río Ketama, en inmediación de Haiba, después de incendiar los aduares de Tirisun y Anghcal y de razziar gran cantidad de ganado, haciendo ocho prisioneros, entre ellos un caid, y cogiendo algunos fusiles. La fracción de Beni Aixi ha empezado a entregar su ar-

Huéspedes ilustres

La estancia del ministro de Gracia y Justicia en Córdoba

Ayer a mediodía y según se anunció oportunamente llegó a esta ciudad el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte.

El consejero de la corona hizo su viaje desde Sevilla en automóvil.

Don Galo Ponte, en unión de su esposa, se hospedó en el Hotel Regina.

Fue cumplimentado tan pronto como llegó por el obispo de la diócesis doctor Pérez Muñoz, gobernador civil señor Palanca, alcalde señor Santolalla, presidente de la Audiencia señor Badía, fiscal señor Muñoz Cobo y elemento oficial.

El ministro visitó los principales monumentos. En la Mezquita fue recibido por el obispo y Cabildo Catedral.

Visitó el joyero, capilla de Villaviciosa, Mirab y Crucero. Don Galo Ponte hizo grandes elogios de nuestro primer monumento artístico.

A la una de la tarde almorzó en el Hotel Regina en unión de las autoridades locales. Durante el almuerzo, el alcalde señor Santolalla, se interesó por los asuntos del departamento de Justicia que afectan a la provincia.

El ministro, terminado el almuerzo, llevó a cabo una excursión por las estribaciones de la sierra. Visitó el desierto de Nuestra Señora de B... donde saludó a la comunidad de ermitaños.

Por la noche, invitado por el señor Santolalla Natera, cenó en el Círculo de la Amistad.

El ministro, en la mañana de hoy, marchó en automóvil, acompañado de su distinguida esposa, con dirección a la corte.

El embajador de los Estados Unidos

Acompañado de sus bellas y distinguidas hijas, llegó ayer a nuestra capital el embajador de los Estados Unidos.

Se hospedó en el Hotel Regina.

Hoy marchó a Sevilla, donde se propone pasar unos días, regresando a ésta para dirigirse a la corte en unión de sus hijas.

Real Iglesia de San Pablo

Mañana, día 3, festividad de la Santa Cruz, como en años anteriores, se celebrará fiesta en honor del Santísimo Cristo de la Expiración.

Por la mañana, a las nueve, misa de comunión general para la Hermandad y devotos del Señor.

Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, estación mayor, santo rosario, letanía cantada, ejercicio propio del día y sermón, que predicará un reverendo Padre de esta Residencia, terminándose con la bendición y reserva.

El mes de Mayo se hace todos los días en la misa de las siete y media; los días festivos a las siete.

EL METRO vende los retazos sobrantes en el piso 1.º de la casa Central a muy bajo precio.

"Mascotilla"

CUENTO

Mi querido amigo «Mascotilla» es uno de los tartamudos más simpáticos que he visto y cidió en mi ya luenga vida. Además de tartamudo es un gran ciclista... a medias, y digo a medias porque del funcionamiento de las motos sabe poco, muy poco. He aquí, amigo lector, una buena prueba (¿buena y por poco le cuesta la vida?) de su impericia en el manejo de los cacharros o artilugios aludidos. Hallábase mi querido amigo Mascotilla en Ecija, en casa de un amigo suyo que, días antes, lo hubo invitado para asistir a las corridas de feria de Septiembre, lamentándose de haberse dejado en Palma su bicicleta, pues con ella allí, en aquel momento se llegaría a La Luisiana para ver a un pariente suyo, del cual desde muy lejana fecha no sabía noticias. No había terminado de quejarse cuando el amigo ecijano le ofreció una moto de su propiedad, con la cual en unos cuantos momentos podría satisfacer los impulsos de su afecto.

—Lo ma... lo malo, es que yo... no sé poner... po... poner... esto en mar... en marcha—dijo Mascotilla asiendo el manillar de la moto.

—Por eso no te apures; yo te enteraré—arguyó el amigo. Y después de una somera explicación, subió Mascotilla en la motocicleta y emprendió rauda, como un cohete, para La Luisiana.

Pero, dejemos al simpático Mascotilla que nos refiera su viaje.

—«A po... a poco... de salir... de Ecija con... con... toda la mar... la marcha... se me... se me... fué el som... sombrero... con... con toda... la... la... mar... marcha tam... también, y con los ojos... me... medio... ce... cerraos por mor de... de... los... los chinos y del viento que... que... del ca... camino arran... arrancaba la... la... moto. pude ver que... que... venían dos ca... carros pa... pa... Ecija y diciendo pa... pa... mi mismo ¡sea lo que Dios quiera!, ce... cerré los ojos del tó y sen... senti el ru... ruído de un ca... carro que cae a la cu... cuneta: unas voces des... destemplás que men... mentaban a mi ma... madre y á través La Luisiana sin po... poder men... menguar la mar... marcha; y con la misma ve... velocidad pasé por Car... Carmona, donde la guardia ci... civil y los mu... municipales me gri... gritaban: ¡¡pa... párese usted!!... Eso qui... quisiera yo po... poder pa... pararme, dije ya cua... cuasi cerca de Sevi... Sevilla.

Mascotilla hace un alto en su narración, apura un vaso de aguardiente con que le obsequio y continúa:

—«Con las ma... manos... cia... clavás

en el manillar y... y viendo que a... aquello no se le acababa la ga... ga... solina, me... me dirigí a una la... ladera que estaban aran... arando unos la... labradores, y... allí, en aquel terreno pe... pega... pegajoso, se atascó la... la moto, y pu... pude bajar-me me... medio muerto, pa... pa... pedir perdón a los la... labradores que... que con la reja... reja... ñilla en alto, que... querían par... partirme la ca... cabeza por... por que se... se le habían escapao las yun... yuntas al ru... ruído de... de la moto.»

Melchor Continente.

El centenario de Beethoven

El Conservatorio Oficial de Música organiza un concierto para conmemorarlo

Con motivo del centenario de Beethoven, los profesores del Conservatorio Oficial de Música han organizado un concierto en homenaje del insigne músico alemán.

Dicho acto se celebrará el próximo día 4, a las diez y media de la noche.

El programa es el siguiente:

Primera parte: A) Disertación, por el profesor de Estética e Historia de la Música don Rafael María Vidaurreta.

B) Trío número 4, en si bemol, para piano, violín y violonchelo, por los profesores señores Serrano (L.), Vidaurreta (R. M.) y Pablos Barbudo (J.).

Segunda parte: a) Dia Sehnsucht (Deseo ardiente), melodía para violonchelo y piano, por los profesores señores Pablos Barbudo y Serrano (L.)

b) Le Reveil des Fleurs, romanza para canto y piano, por los profesores señores Serrano (R.) y Serrano (L.).

c) La Nuit. Adagio para canto, violín, violonchelo y piano, por los profesores señores Serrano (R.), Vidaurreta (R.), Pablos (J.) y Serrano (L.).

d) Egmont. Overtura para violín, violonchelo y piano, por los profesores señores Vidaurreta (R.), Pablos (J.) y Serrano (L.).

En el Centro Filarmónico

Con motivo de la fiesta de la Cruz de Mayo celebrará el Centro Filarmónico en su domicilio social dos festivales.

El primero tendrá lugar el día 3, siendo la entrada pública. El segundo el próximo sábado día 7 y será exclusivo para los socios.

Como todos los de esta entidad prometen estar animadísimos.

La Constructora Andaluza
González-Sagrera.-Ingenieros

Fundición de Hierro y bronce-Talleres de construcciones metálicas.--Reparación de toda clase de maquinaria.--Oficina Técnica.--Instalación completa de molinos aceiteros, combatidora metálica o de piedra.

Se facilitan proyectos y presupuestos gratis.

Oficinas y Fábrica: PASEO DE LA VICTORIA

Noticias locales

En Santa Ana

El miércoles 4 del corriente, a las nueve y media de la mañana, se celebrará en esta iglesia solemne función religiosa en honor del Patrocinio del glorioso Patriarca San José, Patrón de la Iglesia universal y particularmente de la Orden Carmelitana, estando altar y púlpito a cargo de los reverendos Padres Carmelitas Descalzos de esta localidad.

Pagaduría militar de haberes-Delegación de Córdoba

Los jefes y oficiales que perciben sus haberes por esta pagaduría harán los suyos efectivos durante los días 2, 3 y 4 del corriente en la Caja, sita en las oficinas del Depósito de Intendencia (Tomás Conde, núm. 8) desde las 10 hasta las 14, y desde las 16 hasta las 18 de los referidos días.

"Revista Popular"

Hemos recibido el número 37 de esta interesante revista, la cual contiene el siguiente sumario:

Rudyard Kipling, A los jóvenes.—F. Ferrero Ojmo, Crónicas de París.—Francisco Mateos, Marc Chagall.—Bersandín, De resurrección o primaverales.—A. Cosas de los demás.—Emiliano M. Aguilera, El desnudo en el arte y en la vida.—Octavio Nogales, Bailes.—Ramón Prieto y Romero, Romance ingenuo.—Francisco Jiménez, Un verdadero cristiano.—José Julio Castro, Nuevas de la ciudad.—De redacción: Comentarios de la quincena.—Pláticas de familia.—La fiesta del trabajo.—Teatros: «El Cisne».—Las malas compañías.—Reportajes mínimos, Juan Ramón Jiménez.—José Ortega y Gasset.—Jacinto Grau, Tipos. El empleado.—Lo que se publica, «Floreal», de Federico Urales.—La portada de este número se debe al lápiz de Shum y entre el texto aparecen numerosos grabados amenizándole.

En viaje de estudios

Durante estos últimos días hemos contado como huéspedes nuestros a los alumnos del cuarto año de la Escuela Especial de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, que, acompañados de su profesor el ingeniero don José Luis Gómez Navarro, realizan viaje de prácticas.

Entre las instalaciones que han visitado están la notable Central de El Carpio, de la Mengemor, y las obras del pantano en construcción del Guadalmellato.

Han continuado su viaje a Málaga, Granada y Sevilla.

Caridad

Días atrás publicamos la noticia de que una pobre mujer llamada Teófila Arévalo Quintana, esposa del jornalero Manuel Caballero Ramírez, había dado a luz dos niñas, encontrándose ambos cónyuges enfermos y en muy precaria situación económica.

Hoy nos envía don Eduardo Sánchez García tres pesetas para socorrer a Teófila, y gustosamente cumplimos el encargo.

Rogamos, sin embargo, a las personas caritativas que quieran auxiliar en su apurado trance al matrimonio de referencia, que envíen directamente los donativos a su domicilio, casa número 6 de la calle de los Moriscos.

DEL CANTE JONDO

Chacón, las Pompis,
la Niña del Patrocinio
y otros

De la gran fiesta celebrada en el Palacio de las Dueñas, de Sevilla, organizada por sus próceres dueños los duques de Berwick y de Alba en honor de los Reyes de España y del príncipe heredero de la corona británica, nuestro colega «El Correo de Andalucía» dice lo siguiente, refiriéndose al número flamenco de la regia velada:

«La gran fiesta, cuya organización era elogiadísima por todos, tenía diversas fases simultáneas y así cada uno podía optar según sus preferencias por el baile moderno, en la planta baja, a los acordes de la excelente orquesta Castillo, o por lo castizo, subiendo a otro gran salón del piso alto, en donde en un tablado Soledad la Mejorana, la famosa bailaora, sobrina y heredera universal de Pastora, ponía cátedra de salero, y don Antonio Chacón, el veterano cantador, verdadero arqueólogo que nos ha devuelto la caña y el polo y el martinete y los caracoles que yacían casi sepultados en el olvido de los aficionados, acompañados a la guitarra por Montoya y jaleados por las populares cantoras las Pompis.

También tomó parte otra joven cantora, «la Niña del Patrocinio», llamada así a pesar de su juventud, cosa poco corriente en el gremio de los «niños» flamencos.»

Después de haber actuado con éxito en los teatros de Castro del Río y Espejo, debutó ayer en el Salón Moderno de Bujalance la «troupe» flamenca que regentea el aplaudido profesor de guitarra Alfonso Alfaro. Los Niños de Santa Marina, de la Huerta y de Almadén, entusiasmaron al público, que los ovacionó largamente.

Plaza de Toros de El Carpio

El Martes 3 de Mayo, a las cinco y media de la tarde,

Gran Becerrada Mixta

Por los diestros

Zurito y Cantimplas

con sus correspondientes cuadrillas.

Toros de don Florentino Sotomayor

Para precios y demás detalles, véanse carteles.

Concurso de carteles

Ferias y Fiestas en Ciudad Real

El excelentísimo Ayuntamiento de esta capital abre un concurso para la confección del cartel anunciador de las fiestas que habrán de celebrarse con motivo de las Ferias y Fiestas en el presente año con arreglo a las siguientes bases:

1.^a Podrán concurrir al concurso todos los artistas de España.

2.^a El tamaño del boceto será: 1'60 centímetros de alto y 1'05 centímetros de ancho.

3.^a Se emplearán como mínimo cinco tintas planas, considerando el negro como color, y los trabajos serán ejecutados por cualquier procedimiento de los adaptables a la litografía, excepto el del pastel.

4.^a El cartel anunciador se rotulará Ciudad-Real. Ferias y Fiestas del 15 al 22 de Agosto de 1927.

5.^a Los bocetos se remitirán a la Secretaría municipal bajo lema y en sobre cerrado con nombre y domicilio del autor, hasta el día 10 de Junio próximo a las doce de la mañana, que quedará cerrado el concurso.

6.^a Se concederá un premio de mil pesetas y dos menciones honoríficas.

7.^a El Jurado calificador, será designado por el excelentísimo Ayuntamiento y su fallo será inapelable.

8.^a En ningún caso podrá el Jurado dividir ni alterar los premios, pero si declararlos desiertos si los trabajos presentados al concurso no reúnen las condiciones expuestas, o no los creyeran merecedores de recompensa.

9.^a Con todos los bocetos se hará una Exposición durante la segunda decena de Junio, en local que oportunamente se determine.

10.^a El cartel premiado quedará de propiedad del excelentísimo Ayuntamiento.

11.^a Las obras no premiadas deberán recogerse en el plazo de quince días a contar desde el día que se haga público el fallo del jurado, no respondiéndose desde esta fecha de los deterioros o extravíos.

Ciudad-Real 25 de Abril de 1927.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.- Córdoba

Compañías d'Assurances Générales

Representadas en Córdoba por Hermenegildo Pintado, Eduardo Dato, 14.

Seguros de incendios — Cosechas — Motines — Capital y Reservas en 31 de Diciembre de 1926: Francos 72.965.000.

COMPANÍA FUNDADA EN PARÍS EN 1818

Seguros de accidentes del trabajo (Trabajadores del campo, primas a la base exclusiva de extensión territorial de las fincas). — Seguros de responsabilidad civil de todas clases. — Seguros de todos riesgos para automóviles. — Seguros de accidentes individuales o combinados con enfermedades. — Reaseguros Pedrisco. — Capital y Reservas: Francos 128.574.488.

Al mismo grupo d'ASSURANCES GENERALES pertenece la Compañía d'Assurances Générales sobre la Vida, cuyo fondo de garantía alcanzaba a fines de 1926 a 910.855.280 francos.

CAMINO DE LUCENA

Varios pinchazos y una voltereta

Parece este título la reseña sintética de una faena desgraciada. ¿Sugerencias?

El caso es, que ayer, con motivo de la celebración de la corrida de toros de feria de Lucena, la carretera que conduce al vecino y simpático pueblo, estuvo animadísima con el ir y venir de los numerosos autos de Córdoba y otras poblaciones, repletos de aficionados.

Hubo varios pinchazos con intervención quirúrgica de gatos, parches, etcetera.

En el kilómetro 51 de la expresada carretera, y en una curva muy pronunciada, se desvió de la carretera el automóvil número 1.561 de la matrícula de Córdoba.

El automóvil volcó, quedando destruido.

Los ocupantes del vehículo don Antonio Ramírez y don Román García, vecinos de esta capital, resultaron con diversas erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Fueron trasladados a Córdoba, donde recibieron asistencia facultativa.

También al «as» del volante y activo periodista Curro Quesada, se le pinchó un neumático, y por esta causa llegó a los toros, por primera vez en su vida, cuando arrastraban el último.

Desde Villa del Río

De teatro.—En el teatro «Olimpia» actúa con gran éxito la compañía de comedias Rodríguez-Espinosa.

Los estrenos de «Doña Tufitos», «La ermita, la fuente y el río», «La mariposa que voló sobre el mar», «María Fernández» y «La perla de Rafael», han sido otros tantos triunfos para sus autores.

Anita Rodríguez, primera actriz, y Pepe Espinosa, primer actor y director, han gustado extraordinariamente. Ha llamado la atención el conjunto de la compañía. La presentación irreprochable.

EN VISTA ALEGRE

Una niña gravemente lesionada

En Vista Alegre tuvo la desgracia de caer violentamente al suelo, en ocasión de encontrarse en aquel paraje jugando, la niña Victoriana Mesa Milano.

Resultó gravemente lesionada.

Fue trasladada a la clínica de la calle Góngora, donde los médicos de guardia señores Ortiz y Merino, le apreciaron la fractura de la tibia y peroné de la pierna derecha.

Su estado se calificó de pronóstico grave.

Del suceso se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

CÓRDOBA-PARÍS

Calzados elegidos para el público selecto
Gondomar, 10

El «tiempo» que hizo hoy

«La tempestá es vecina»

A las seis de la mañana—¡qué madrugadores o, si ustedes lo quieren mejor, qué trasnochadores somos!—retumbaba el trueno sobre los cretales de la sierra. Al mediodía retumbaban también por los mismos parajes. Y hasta el momento de escribir estas líneas, las nubes nos han estado amenazando con descargar una tormenta sobre nuestras cabezas y cabe en lo posible que cuando estas líneas sean leídas, la amenaza se haya realizado.

El barómetro ha experimentado una notable depresión.

Probable en 24 horas: Vientos flojos y moderados de dirección y tiempo favorable para la formación de tormentas aisladas.

El Congreso mundial de Avicultura

El Gobierno del Canadá, en cooperación con los ferrocarriles «Canadian National» y «Canadian Pacific», invita a los delegados oficiales, instructores y profesores de Avicultura y representantes de la Prensa agrícola y avícola que asistan al Congreso mundial de Avicultura en Ottawa, a una excursión a través del «Dominio», comenzando en las provincias marítimas y terminando en la Columbia Británica y haciendo en total un recorrido de siete mil millas en tren especial.

Los invitados no habrán de satisfacer más gasto, una vez situados en el Canadá, que el de cama en el tren y que importará 75 o 100 dólares, según la clase.

Cuantas personas de las antes señaladas y que hayan de asistir al mencionado Congreso, deseen efectuar la excursión, habrán de dirigirse a la Dirección general de Agricultura y Montes.

Estuches 50 cartas tela y 50 sobres forro seda, por 1.50 en la

Imprenta y Papelería Moderna

María Cristina sin núm.—Teléfono 377

Medias, calcetines, camisetas, camisas, cuellos, puños, corbatas, en EL METRO, precios increíbles.

Sucesos y denuncias

Malos tratos

Francisco Hidalgo Ruiz, de 40 años de edad, ha sido denunciado.

Francisco maltrató repetidas veces a su convecina Carmen Moyano Lucena, porque ésta se negaba a volver a vivir con él.

Del suceso se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Mordido por un perro

En la vía pública fué mordido por un perro el niño Rafael Mesa Jiménez.

Resultó con una herida en la cara interna de la pierna derecha, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después de curado pasó a su domicilio.

Un «aprovechado»

En la Comisaría de Vigilancia formuló una denuncia el dueño del Hotel Regina.

Según aquélla, el mozo que fué del mencionado hotel Ramón Juasa Garrido, de 39 años de edad, haciendo uso de un vale falsificado adquirió diversos géneros en el establecimiento de don Miguel Ortega Ruiz.

Ramón Juasa fué detenido por los guardias de Seguridad números 23 y 27.

De la denuncia y detención se ha dado cuenta al juzgado.

DESDE ECILJA

Por meterse a redentor.—En el cortijo de este término municipal, denominado «Montesillo», y cuando reñían dos individuos operarios de dicho cortijo, quiso intervenir en la pelea con ánimo de separarlos Fernando Pradas Miranda, vecino de ésta, soltero y de 29 años de edad.

Sin saberse cómo el Fernando recibió de uno de los contendientes un fuerte golpe en la cabeza, producido por un instrumento de labranza, el que le ocasionó una gravísima herida.

Conducido a esta población y trasladado a la Casa de Socorro, el practicante don Antonio Romero Gordillo le apreció una herida contusa de cinco centímetros de extensión en la región parietal derecha, con fractura del hueso.

Fué calificado su estado de pronóstico grave.

Después de curado Fernando pasó a su domicilio, Barba, 10, trasladándose al juzgado el consiguiente parte.

Fábrica de losetas de cemento

José González

Gran Capitán, 19

Toros en Lucena

Seis de Natera para Zurito, Niño de la Palma y Félix Rodríguez

La entrada, sin llegar al completo, es bastante buena. Se escuchan aplausos en el paseillo.

PRIMERO.—Berrendo en negro. Sale abanto. Zurito lo saluda con unos capotazos y un farolillo, todo muy embarullado. Sin embargo, se oyen unas palmitas. Serán para animar al chico, digo yo.

Hace el bicho una pelea bastante sosa con los del palo largo, saliendo siempre suelto, por lo que no se vé ni un quite.

Los banderilleros cumplen, sobresaliendo el cordobés Gallo, que es muy aplaudido en el primer par.

Zurito (verde y oro), rabiosillo y valiente, logra hacerse con el toro que huía, y atiza una estocada trasera y atravesada, viéndose la punta del florete. (Pitos.) Repite entrando con más fe que antes, y deja media tendida, que basta. Las opiniones se dividen.

SEGUNDO.—Negro. Cayetano verónica sin parar lo debido. Hay dos lances pasaderos, que se aplauden.

El torete es bravo y recarga, permitiendo lucirse a los maestros. Los dos mejores quites están a cargo del Niño y de Rodríguez, que arrancan, sobre todo éste, una tempestad de aplausos.

Cayetano toma las banderillas, y a los acordes de la música se pasa en falso y entrega los palos al banderillero. ¿Para esto ha molestado usted a los músicos? La cosa desagradó a la reunión.

Luego, con la muleta, hace una faena sosa y despegada, intercalando un rodillazo efectista que se aplaude. Con el brazo suelto da un pinchazo. (Pitos). Huyendo descaradamente atiza otro. (Más pitos). Cuarteando horrorosamente caza al bicho con una estocada caída. (Muchos pitos y algunas palmas). El toro es aplaudido en el arrastre.

TERCERO.—Negro. Un espontáneo le da varios muletazos toreros y apretados. Rodríguez le estrecha la mano y le aconseja que se vaya. El otro saluda y obedece, retirándose en medio de estruendosos aplausos.

Félix da unas cuantas verónicas sencillamente monumentales. ¡Vaya temple y suavidad! Las palmas echan humo y la ovación es delirante cuando hace un quite afarolado, primoroso, que remata de rodillas. Zurito queda bien en su turno. Cayetano hace otro en una caída al descubierto, y repite Rodríguez con otro enorme, soberbio, en cuyo remate valentísimo se ve un poco comprometido. La ovación es de las que hacen época y el muchacho se ve obligado a saludar montera en mano desde los medios.

De rosa y oro viste al valenciano, que hace con el trapo rojo una faena mayúscula, artística, torera y dejando que los pitones le rocen la taleguilla. ¡Qué natural, qué pase de pecho verdad, qué molinete entre los mismos cuernos! Toca la música y el público de pie en los asientos le avaciona frenéticamente.

Un pinchazo leve aguantando un horror

y una estocada un poco contraria, entrando a ley, y unos intentos de descabello ponen fin a la magnífica faena, y hay ovación, oreja y vuelta al ruedo, todo merecidísimo. ¡Aquí hay un torero muy completo y muy grande!

CUARTO.—Negro, cornigacho. Un «capitalista» es revolcado. Zurito demuestra buen deseo, pero no consigue lucirse con el capote. El toro escapa de los caballos apenas le pinchan, y no vemos ni un quite. Banderilleando se hace aplaudir Guerrilla.

Zurito brinda a unos amigos y muletea valiente y solo en los medios. En un pase de rodillas, muy valiente, pierde el trapo. Entrando bien, da media bien puesta, saliendo rebotado y con un palotazo en el pecho que le obliga a pasar a la enfermería. El cordobés que demostró muchísimos deseos de complacer y que estuvo valentísimo, escuchó aplausos.

QUINTO.—Negro. El Niño bailotea unas verónicas, pero, en cambio, se estira y se muestra artista en un quite. (Palmas). Salta un «capitalista» que es revolcado Cayetano hace otro buen quite, y recibe un palotazo en una pierna. Surge otro «capitalista». Y otro más. Tarea les cae a los guardias municipales.

Cayetano hace una faena de aliño, tirando a acabar pronto. Un pinchazo sin soltar, yéndose.

Otro huyendo con todo descaro. Dos más

del mismo estilo y el toro se acuesta. La bronca se oye en Ronda.

SEXTO.—Félix Rodríguez lo saluda, clavado en la arena, con cuatro verónicas excelentes, de las cuales dos son colosales, y escucha una ovación que se reproduce en el primer quite. Zurito, que ha salido de la enfermería, hace otro muy bueno, y el Niño, estimulado, también se siente torero. El tercio resulta muy animado y la gente aplaude de verdad a los tres matadores.

Félix, en medio de una gran ovación y a los acordes de la música, coge las banderillas y después de varios adornos cuarteo un buen par, del que se cae un palo. Repite con otro ambo de frente, soberbio, y acaba con otro, también muy bueno, por el lado de adentro y en un palmo de terreno. (Muchos aplausos.)

Brinda desde los medios y con la izquierda hace la faena más grande y completa que se ha visto de mucho tiempo a esta parte. Los naturales que da con los pies hundidos en el suelo no hay quien los supere. En los de pecho los cuernos se le llevan los alamares de la chaquetilla. Y todo ello, ligado, con salsa torera, barriendo con el trapo los lomos del animalito que parece prendido en los vuelos de la muleta.

Perfiándose en corto, doblándose sobre el pitón, saliendo por los costillares y marcando perfectamente los tiempos, atiza un volapié de clase extra, en el que el estoque queda un poco defectuosillo.

Intenta varias veces el descabello y cuando el toro muere escucha una ovación delirante, corta las dos orejas y el rabo y es paseado en hombros por toda la plaza y así sacado hasta la calle.

Crespones puntos seda, en EL METRO y sus sucursales gran surtido.

GRAN TEATRO

Las próximas funciones de Ópera

Gran Compañía de la eminente "diva" de fama mundial

MERCEDES CAPSIR

4 únicas funciones.—Debut el Viernes 6 de Mayo

Ha quedado abierto diariamente en la taquilla del Gran Teatro y de seis de la tarde a once de la noche, el abono para este grandioso acontecimiento.

La Compañía de MERCEDES CAPSIR, que actualmente se encuentra en Lisboa, celebrará en el Gran Teatro cuatro únicas funciones en los días 6, 7, 8 y 9 de Mayo, en cuyos días representará las siguientes óperas:

Lucia di Lammermoor.—Favorita
Rigoletto.—Il Barbieri di Siviglia

Gran Orquesta, cuyos principales elementos la formarán profesores del Teatro Liceo de Barcelona.

En taquilla facilitan listas de Compañía con precios y demás detalles.

Los sucesos de la provincia

En Belmez son detenidos los presuntos autores de un asesinato

Un hombre herido en riña.—Por hurto fueron detenidos en Nueva Carteya cuatro sujetos.—Detención de un reclamado.

Días pasados dábamos cuenta del asesinato del vecino de Villanueva del Rey, Manuel Sánchez Marcos.

La guardia civil tan pronto como tuvo conocimiento del suceso, comenzó a practicar activas diligencias encaminadas hacia la busca y captura de los autores del hecho.

En el día de ayer fueron detenidos en Belmez por la guardia civil los paisanos Antonio González Murillo, Manuel Martín Márquez y Justo Delgado Márquez, como presuntos autores del asesinato.

Los detenidos incurrieron en contradicciones de importancia.

En el domicilio de Antonio González Murillo se llevó a cabo un registro, hallándose varias prendas propiedad de aquél todas manchadas en sangre.

El Juzgado ordenó fueran también detenidos la hermana y sobrina del asesinado. Marcelina Sánchez Romero y Catalina Sánchez Expósito.

En la taberna de Luis Trigueros Fernández, sita en la plaza de abastos de Luque, cuestionaron los vecinos de aquella localidad [Andrés Alcoba Barba y Rafael Ruiz Serrano.

El primero causó diversas lesiones a su contrincante.

Rafael fué asistido por el facultativo don Francisco Aragón Lara, el que le apreció varios arañazos en la cara y una herida incisa en el antebrazo derecho.

Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juzgado.

En Nueva Carteya fueron detenidos los paisanos Rafael Martínez Palomino, Francisco Urbano Ardanés, Lorenzo Alba Ruiz y Manuel Roldán Mellado.

Les fueron intervenidos ocho kilogramos de habas verdes que habían hurtado en terrenos de aquella demarcación.

Los detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad judicial.

En Santa Eufemia fué detenido Alfonso Caballero López.

Este se hallaba reclamado por el juzgado de Hinojosa.

El detenido ingresó en la prisión de aquella localidad.

FEMENINAS

PARA VOSOTRAS

Entre los modelos de vestiditos de Primavera, hay una tendencia al traje sencillo, de líneas sobrias, de género poco vaporoso, y, sin embargo, amable y femenino en extremo.

Uno de los modelos de este traje, es el hecho a base de una faldita corta, con cierta amplitud y volantes en ambas caderas. El cuerpo está también adornado con volantes, discretamente colocados, y tiene una justeza prudencial, tendiendo, pese a todo, a modelar el torso sin exageraciones. El cuello varía según el gusto personal de cada una, pero es recomendable un cuellecito abierto por la garganta, con solapas. El color debe ser grisáceo o marrón claro. El azul marino rebajado también resulta muy lindo.

Se ven igualmente algunos modelos, suntuosos en cierta manera, preferentemente hechos en terciopelo negro, con vivos de colores fuertes, aplicados junto al borde de la falda. El cuello, también de color enérgico, aunque cabe que sea blanco, se prolonga, por medio de solapas, hasta cerca de la cintura, ceñido por un cinturoncillo del mismo material que el resto del vestido. Con este modelo es conveniente llevar un pechero blanco o crema, poco historiado.

Finalmente, aún se ven los últimos abrigos de la temporada, en los que predomina el tipo longitudinal, con larguras muy variables, y amplitudes arbitrarias, pero, en general, tendentes a ceñir las caderas debajo del cuerpo, ablusado, que se une a la falda por un fruncido muy gracioso. El rojo triunfa en estos abriguitos, pero también tienen su lugar, y muy preferente, los azules moderados, los verdes oscuros y los grises de una tonalidad exacta.

En general, puede decirse que son, con este modelo, admisibles todos los colores que reúnan a su viveza de matiz la elegancia de cierta opacidad que llama la atención sin repeler y cause a las miradas la impresión de distinción sobria y severa que debe originar este modelo.

Rosario Casa-Molina.

(Escrito expresamente para LA VOZ.)

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS



Cortijo "El Bramadero"



Sementales vacunos raza del país, capa retinta, de gran peso y excelente conformación.

Ganadería especializada para el trabajo, después de varios años de escrupulosa selección, sometiendo sus reproductores a un esmerado entrenamiento para cultivar y desarrollar una gran musculatura, docilidad y adecuado temperamento nervioso, que unido a la variada topografía y pastos de la finca, se hace poseer una gran facilidad de adaptación y firmeza de los caracteres adquiridos.

Cerdos, raza fina colorada andaluza. Buen porcentaje de magro.

Burras con mucha alzada para producir garrachones.

En el Concurso internacional celebrado en Madrid el pasado año obtuvo esta ganadería los premios siguientes:

En ganado vacuno primero y segundo premio con diploma de honor y prima de conservación al mejor ejemplar de su sección.

En ganado de cerda segundo y tercer premio.

En ganado asnal primer premio.

Para informes y pedidos dirigirse a su propietario:

Don Manuel Martínez Lora, de Palma del Río (Córdoba).

BIBLIOGRAFICAS

Acuses de recibo

"Marruecos visto y soñado"

El notable escritor cordobés don Antonio M. de Escamilla, nos ha remitido un ejemplar de su libro «Marruecos visto y soñado».

De esta producción se han ocupado ya con elogio algunos colegas madrileños. Oportunamente diremos la impresión que a nosotros nos produzca.

"Camperas"

También ha llegado a nuestras manos, con expresiva dedicatoria, el libro intitulado «Camperas», de que es autor don Luis Ruiz de Castañeda y Aguiar.

Sirvan estas líneas de acuse de recibo, en tanto podemos ocuparnos de esta nueva manifestación de la intelectualidad cordobesa con el detenimiento y la atención que seguramente se merece.

Información telefónica

Los Reyes y los Príncipes de Inglaterra con el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción, Guerra y Marina, en Cádiz

Con asistencia de los Reyes, los príncipes de Inglaterra y la representación del Gobierno se ha inaugurado en Cádiz el Congreso de ciencias.—En los astilleros de Echavarrieta se celebra el acto de botadura del buque "Magallanes", amadrinado por la Reina.—Carrera motorista de Madrid.—Avila.—Corridas de toros y partidos de fútbol.—Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 2, de las 15 a las 19 t.

Pruebas de regularidad en carrera de motos

Se celebró ayer el concurso de regularidad, organizado por el Real Moto-Club de España.

Salieron 32 corredores, partiendo a gran velocidad por la Cuesta de las Perdices. A la una de la tarde comenzaron a llegar los corredores a Avila.

A las tres y quince se dió la salida de Avila a todos los corredores que emprendieron el regreso, a excepción de algunos que por diversas circunstancias no habían llegado a dicha hora.

Todos los corredores llegaron a Madrid sin novedad.

Partidos de fútbol

En Madrid

En el Stadium Metropolitano y ante numerosísimo público celebróse el partido de desempate entre los equipos representativos de Galicia y Vizcaya: Celta de Vigo y Arenas Club de Guecho, respectivamente.

Desde mucho antes de dar comienzo el espectáculo deportivo las inmediaciones del Stadium se encontraban animadísimas, haciéndose pintorescas cábalas del resultado probable.

A las cuatro y media saltaron los equipiers al terreno, aplaudiéndose con calor tanto a gallegos como a vizcaínos.

El Celta alineó a Lili; Cabezo, Pasarín; Hermida, Cárdenas, Barril; Raigosa, Chicha, Rogelio, Polo, Pinilla.

Por su parte los guechotarras formaron con Jáuregui en la puerta. Llantada y Carreaga en la zaga, Laña, Urresti y Crispulo Sesumaga en la línea media, y Anduiza, Rivero, José Mari Yermo, Félix Sesumaga y Robus en el ataque.

El partido se caracterizó por la dureza del juego practicado.

Resultó sumamente competido por la igualdad de las fuerzas de ambos equipos.

Venció el Arenas por tres tantos a dos de sus rivales.

El público tributó una entusiasta despedida al team vencedor.

En Santander

Santander 2.—Para el partido de desempate R. Sporting, de Gijón, y R. Unión, de Irún, existía gran expectación.

De todos los pueblos de la provincia llegaron multitud de aficionados. A medio día atracó en el puerto el vapor «Tambre» que llegó con un millar de gijonenses.

A la hora de dar comienzo el match, el campo del «Sport» presentaba brillantísimo aspecto. Presidió el presidente de la Federación Asturiana, don Ceferino San Martín y el presidente de la Federación Cantabra de Fútbol.

El encuentro defraudó grandemente, ya que en toda la tarde registrose un persistente dominio de los irundarras, los que jugaron poco menos que a su placer.

El «R. Unión» marcó tres goals de buena factura. El «Sporting» sólo se apuntó el tanto de honor.

Del team que envió Irún destacó notablemente la línea media, que sostuvo un magnífico encuentro, pasando y cortando juego con gran precisión y maestría.

El Real Unión llegará, en el sentir de los «buenos aficionados», a la final del campeonato nacional, con gran facilidad.

En Zaragoza

Zaragoza 2.—El Real Madrid venció al Europa, de Barcelona, eliminándolo del torneo nacional.

El partido celebróse en el campo del Iberia. El terreno favoreció a los madrileños, los que haciendo uso de su táctica de pases largos a los exteriores, lograron imponerse.

El público aplaudió sin reservas a vencedores y vencidos.

En Valladolid

Valladolid 2.—En partido amistoso se enfrentaron el campeón de Chile Colo-Colo y el campeón de Castilla-León R. Unión Vallisoletana.

Los chilenos hicieron goals de estilista juego, marcando hasta seis tantos a su favor. La R. Unión solo pudo apuntarse dos goals.

El juego de los campeones de Chile gustó extraordinariamente.

En Valencia

Valencia 2.—El team titular y el Osesuna de Pamplona celebraron un encuentro en el bonito campo de Mestalla.

Partido de juego duro, en el que se prodigaron jugadas violentas.

El resultado fué el empate a dos goals.

Del equipo de Pamplona se destacaron el guardameta Osés, el exgimnástico Goiburu y el defensa Urquisu. Del Valencia, Roca y Molina.

En La Coruña

La Coruña 2.—Jugaron el Olímpico y el Enden, ante escasa concurrencia. Vencieron los olímpicos por el score 5-1.

De provincias

SEVILLA

Los Reyes marchan a Cádiz en automóvil acompañados de los príncipes de Inglaterra y representantes del Gobierno

Sevilla 2.—Ayer marcharon en automóvil a Cádiz los Reyes, acompañados del príncipe de Gales y de su hermano el príncipe Jorge de Inglaterra, el presidente del Consejo marqués de Estella y los ministros de Instrucción Pública, Callejo, y de Marina contralmirante Castedo, para asistir al acto de inauguración del Congreso de Ciencias y a la botadura del vapor «Magallanes».

CADIZ

La llegada de los Reyes

Cádiz 2.—En automóviles llegaron los Reyes, con los príncipes de Inglaterra, el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción pública y Marina.

La ciudad estaba engalanada para recibir a los augustos viajeros, luciendo colgaduras casi todos los balcones.

El recibimiento que el público tributó a los Reyes fué cariñosísimo y muy entusiasta, prorrumpiendo en vitores y aclamaciones al paso de la regia comitiva, que se dirigió a la Catedral, en cuyas puertas fueron recibidos los Monarcas por el Cabildo en pleno.

Los Reyes entraron en la basílica bajo palio.

Se cantó un Te-Deum, actuando de pontifical el obispo de la diócesis, don Marcial López Criado.

Se celebra, con asistencia del Rey, la sesión inaugural del Congreso de Ciencias

Cádiz 2.—Después de celebrado el acto religioso en la catedral, la comitiva se dirigió por las calles de Prim, Topete, Columba

la, Eduardo Dato, Constitución, Méndez Núñez y Ceballos al Gran Teatro para asistir a la inauguración del Congreso de Ciencias.

El acto comenzó a las once de la mañana. Como es sabido, el Congreso ha sido organizado por las asociaciones españolas y portuguesas.

Los Reyes fueron recibidos con gran entusiasmo.

Su Majestad ocupó la presidencia con el general Primo de Rivera y los ministros de Instrucción pública, Guerra y Marina, el presidente de la Asociación Española, señor Rodríguez Carracido, y el de la Asociación portuguesa, don Vicente González Teixeira. El Rey pronunció un breve discurso dirigiendo afectuoso saludo a los congresistas.

El vizeconde de Eza pronunció el discurso inaugural, hablando del alma española, que a través de la Historia nos ha unido con todos los pueblos.

Después de los elementos de cultura han sido los conocimientos geográficos e históricos y habló de la influencia que ha ejercido la historia de Roma. Fué muy aplaudido.

Después se declaró abierto el Congreso e inaugurada la Asamblea.

Mañana comenzarán a leerse los trabajos de las ponencias de las distintas secciones que comprende este Congreso. De las ocho secciones en que está dividido la de ciencias históricas y filosóficas, será después de la de Medicina, la que tratará de un número más considerable en cuestiones. Estará presidida por don Rafael Aitamira.

El discurso inaugural lo ha escrito el profesor de la Universidad de Coimbra don Joaquín Carvalho, y versa sobre el desenvolvimiento de la Filosofía en Portugal durante la Edad media.

A la inauguración del Congreso ha asistido también el embajador de Portugal señor Mello Barreto, quien permanecerá en Cádiz hasta la sesión de clausura.

Una recepción en el ayuntamiento y un banquete de gala en honor de los Reyes

Cádiz 2.—Terminado el acto celebrado en el Gran Teatro, la comitiva regia se trasladó al ayuntamiento.

Durante el trayecto los Reyes fueron aclamados.

En el ayuntamiento tuvo lugar una recepción que resultó brillantísima.

Terminada ésta, se celebró un banquete de gala en el salón de actos, que estaba artísticamente adornado.

En los astilleros de Echevarrieta.—Botadura del "Magallanes"

Cádiz 2.—Desde el Ayuntamiento se dirigieron los augustos huéspedes y los representantes del Gobierno hacia el astillero de Echevarrieta, embarcando para Matagorda.

Se celebró con toda solemnidad la botadura del nuevo buque «Magallanes», actuando de madrina la Reina doña Victoria Eugenia.

La Soberana fué aclamadísima.

Terminado el acto salieron los Reyes y sus acompañantes de Matagorda, siendo despedidos con delirante entusiasmo.

GRANADA

Los estudiantes cordobeses

Granada 2.—Llegaron los estudiantes del Instituto de Córdoba, acompañados del señor Hidalgo Barcia. En la estación les recibieron y cumplimentaron el director del Instituto nacional de ésta, y los catedráticos de Literatura y de Física, señores Tamayo y Bayo, acompañándoles a sus alojamientos.

Ayer, domingo, visitaron detenidamente el observatorio de la Universidad, la Alhambra, Generalife y principales monumentos.

Esta mañana, a las seis, han salido para Sierra Nevada, donde realizarán interesantes estudios.

Por la tarde visitaron el observatorio de la Cartuja.

Mañana, martes, regresarán a Córdoba.

De Madrid

La Fiesta del Dos de mayo

Ayer, a las tres de la tarde, se anunció con repiques de campanas y salvas de Artillería la Fiesta del Dos de mayo.

Los repiques se repitieron por la noche.

Esta mañana se dispararon nuevas salvas hasta mediodía.

Las fuerzas de la guarnición vistieron de gala y no ha habido oficina en los centros oficiales.

Ante el obelisco de Fuencarral se celebró la anual Fiesta del Dos de mayo con asistencia de representantes del Gobierno, autoridades, comisiones y representaciones de los centros y entidades y fuerzas de la guarnición.

Formaron también los milicianos.

Después desfilaron todas las tropas en columna de honor.

Formaron asimismo los niños de las escuelas públicas y los exploradores madrileños.

La banda municipal amenizó el acto.

En todos los cuarteles y con la solemnidad reglamentaria se ha verificado la jura de la bandera.

El auto del presidente del Tribunal Supremo atropellado por una camioneta.—El señor Bermejo sufre heridas leves

Esta mañana, el automóvil que ocupaba el presidente del Tribunal Supremo, señor Bermejo, fué empujado por un autocamión.

El señor Bermejo sufrió en el accidente lesiones de carácter leve. El automóvil sufrió grandes desperfectos.

Inmediatamente que llegó el accidente a noticias del presidente de la Audiencia, se dirigió éste a su despacho, para informarse de lo ocurrido.

La Reina doña Cristina

La Reina doña Cristina ha recibido en audiencia al primer teniente de alcalde, conde de Mirafior.

Después asistió la augusta dama, en el Cerro de los Angeles, a un Te-Deum en acción de gracias por haber recuperado su salud el Monarca.

Comprando trajes de caballero en EL METRO y sus sucursales notarán duran mucho, no despintan y cuestan poco.

Toros y novillos

En Madrid

La segunda de abono

Con un lleno completo se ha celebrado la segunda corrida de abono, lidiando toros de la ganadería de Urcola y actuando de matadores los diestros Luis Freg, Méndez y Armillita.

Los toros fueron grandes y poderosos.

Luis Freg toreó con voluntad, actuando bien en quites.

Con la muleta actuó con excesivas precauciones y matando estuvo bien.

Méndez estuvo vulgar y desacertado y aceptable banderilleando.

Con la muleta, movido, distanciado y medroso, y matando bastante mal. Esecuchó mucho pitos.

El segundo toro lo alcanzó, derribándolo. Fué asistido en la enfermería de erosiones en la mano derecha.

Armillita toreó acosado y embarullado, y no pasó de regular matando.

El público salió aburridísimo de la plaza.

En Caravaca

A Cagancho le encierran los dos toros

Caravaca 1.—Los toros de la ganadería de Flores lidiados hoy resultaron mansos.

El Gallo hizo lucidas y artísticas faenas de capa y de muleta, recibiendo ovaciones.

En el cuarto toro estuvo monumental y cortó la oreja.

Valencia II estuvo valiente, pero torpe y deslucido. Con el pincho estuvo, asimismo, desacertado.

Cagancho dió un gran mitin, derrochando miedo y sin querer arrimarse. Su actuación fué catastrófica en medio de ensordecedoras protestas del público. Baste decir que le echaron sus dos toros al corral.

Cagancho tuvo que salir de la plaza custodiado por la guardia civil.

Finalmente hubo de ser detenido por desacato a la autoridad.

(De corresponsales espontáneos)

En Granada

Granada 2.—Novillos de Quijano cumplieron. Zarzo, bien, cortó una oreja. Arafío, regular, no cortó nada. Joseito de Granada, inmenso toreando capote. Hizo dos grandes faenas muleta, Dos volapiés. Orejas. Salida hombros, aclamado calle.—Lunares.

Sucesos de última hora

Caricias conyugales

Jesefa Arroyo García, de 45 años de edad, con domicilio en el número 103 de la calle del Cardenal González, discutió con su esposo, recibiendo un silletazo, que le causó la fractura del brazo izquierdo por el radio. Su estado fué calificado de grave.

Caida

La niña Victoriana Mesa Milán, de trece años, tuvo la desgracia de caer en la barriada de Vista Alegre, produciéndose la fractura de la tibia y del peroné derecho por su tercio superior. Su estado fué calificado de grave.

EDITORIAL CASTRO

La mayor en el ramo de la novela popular
Mazarredo n.º 4

MADRID (5)

CONCEDO REPRESENTACIONES en todas las poblaciones de España y EXCLUSIVAS en todos los PAISES DE AMÉRICA solicitando corresponsales en poblaciones en que no haya.

ESTA EDITORIAL, es la que concede mayores descuentos y es la que mejor presenta sus obras.



CATÁLOGO



OBRAS DISPONIBLES que pueden servirse en rústica y elegantemente encuadernadas. PRONTO 50 MAS

Por don Luis de Val

Los Angeles del Arroyo
La Honra del Hogar
Los Angeles del Hogar
¡Virgen y Madre!
Corona de Azahar y Corona de Espinas
Los Dramas del Amor
El Honor o la Riqueza de los pobres
Los Lazos del Corazón
La Plegaria de una Madre
¡Sin Pan! o la Virtud del Obrero
Las Almas enamoradas
Las Almas Tristes
La Esclavitud del Amor
Los Mártires de sus hijos
Las Buenas Madres
El Sacrificio de una Madre
La Explotación Humana
El Hambre o el Honor
¡Hija mía! o las Luchas del Trabajo
¡Martirio! o la Redención de una Madre
¡Los Huérfanos!
Las Cadenas del Pan o la Hija del Obrero
El Llanto de los Pobres
Celos de Espesa
Por el Amor de un Hombre (en publicación).
El Amor de los Pobres
La Ley del Fuerte
El Pan del Emigrante
La Culpa de los Padres
La Hija del Amor o la Víctima de su culpa
La Martir del Trabajo

Por don Antonio Contreras

Isabel la Católica
Genoveva de Brabante
Juana de Arco
Reina y Mendiga
Limosna de Amor
Heroína de Amor (La Tosca)
Los Hijos del Trabajo o el corazón de un Obrero
Senda de Espinas
Los Goces de la Familia
El Poder de los Humildes
Los Enemigos del Pueblo o los Amores de un obrero
Lo que puede el Amor
Flor de los Amores
Pecados de la Juventud
La Sangre de los Pobres
Los Dramas del Infortunio o la Piedad de una Madre
Las Cadenas del Amor o las Almas que sufren
El Dinero de los pobres o Virtud sin Honra
El Secreto de una Tumba
Las Leyes del Corazón
La Hija del Fabricante

Por don Ramón Ortega y Frias

El Diablo en Palacio
La Casa de Tócame-Roque
El Gran Tirano
La Agonía de un Déspota

Por don Enrique Pérez Escrich

La Mujer Adúltera
La Calumnia
La Esposa Mártir
El Cura de la Aidea
La Caridad Cristiana
Las Redes del Amor
El Mártir del Gólgota

Por don Alvaro Carrillo

Casada, Virgen y Mártir
Las Hijas sin Madre
La Última Lágrima
El Beso del Perdón
El Secreto de una Loca o Vivir para Llorar
Heroísmo y Martirio o las Esclavas del Deber
¡Despierta, España!

Por don Nicolás del Palacio

El Triunfo del Amor o el Combate de las pasiones
Las Hijas del Misterio o el Llanto de los Angeles
El Calvario de una Vida o la Pecadora de Monserrat
El Deber de la Patria

Por don Julián Castellanos

El Calvario de una Madre
El Santuario del Hogar
Castigo del Cielo
La Hija del Crimen

Por F. Lasso de la Vega

Elena en su Desventura (publicándose).

Por don Arturo Ortega

En las Garras del Odio (publicándose).

Por don Manuel Fernández y González

Los Siete Niños de Ecija
Diego Corrientes
Los Amantes de Teruel

Por V. Moreno de la Tejera

La Diosa del Crimen
La Espada de Lucifer

Por don Antonio de Padua

El Juramento de Amor
Jugar con el Corazón
Los Enamorados

Por varios autores

Jandelas y los Bandidos de Madrid
Vivir es Amar
María o la Hija de un Jornalero
Los Verdugos de la Patria o el Grito de la Libertad
La Sierva de Jesucristo o el Triunfo de la Fe
Padre, Verdugo y Rey
Las Grandes Pecadoras
La Cruz de la Amargura o la Mártir de su Honra
La Vengadora de Amor
Secretos de la Honra
Las Víctimas de la Ley
Simona y María o la mujer Detective
El Conde de España